



Hans-Ruedi Gerber réclame le silence pour Frédéric Borloz. Marc Vuagniaux compte les convives

Une conférence, deux intronisations, un PHF

Bulletin

Ce vendredi de **Black Friday**, le président du Rotary club Aigle a fait fort. Trois pour un!



Jacques Gamboni

On s'attendait certes à la conférence organisée pour donner la parole à Frédéric Borloz au sujet des préoccupations de la fédération des vigneronns Suisse. Par contre, la médaille Paul Harris Fellow, qu'on allait décerner à Jean-François Barroud, ça c'était une surprise. Aucun membre du comité, encore moins l'intéressé lui-même, n'étaient au courant.

Et puis — et ça on s'y attendait — cette réunion fût l'occasion d'introniser deux nouveaux membres au club. Mais reprenons dans le détail.

EN UN CLIN D'ŒIL

- CONFERENCE FREDERIC BORLOZ
- Un nouveau PHF au RC Aigle
- Double intronisation

CONFERENCE DE FREDERIC BORLOZ

Président de la Fédération suisse des vigneronns" (FSV)

C'est un Frédéric Borloz à l'épaule immobilisée, mais non sé pour autant, qui se présente les Rotariens d'Aigle nombreux visiteurs faire part des préoccupations actuelles des vigneronns suisses. On constate avec plaisir que HRG fait tout ce qu'il peut pour les soulager sans délai.



démorali-
devant
et les
pour leur

Rotary



LE ROTARY
CONNECTE
LE MONDE

«Les vignerons suisses sont mécontents de la gestion du marché du vin». C'est ainsi que Frédéric Borloz — Président de leur fédération depuis 3 ans — entame sa présentation de la situation du marché pour les vignerons suisses.



Frédéric Borloz dans sa présentation

La fédération, autrement dit le rassemblement sous un même toit des différentes associations cantonales ou régionales de vignerons, mais aussi des divers **métiers** de la viti-viniculture, a réussi, après quelques péripéties, à faire valoir son crédit auprès des instances gouverne-

mentales. Sous la direction de Frédéric Borloz, c'est désormais une organisation que l'on consulte à Berne. Elle représente environ 20'000 personnes, elle est devenue un acteur incontournable de la politique fédérale suisse et est entendue de l'Office fédéral de l'agriculture.

Le conférencier précise encore que son organisation représente *les producteurs* et, qu'à côté de celle-ci, existent encore d'autres organisations représentant des négociants.

Dans le cadre de la politique suisse, les vignerons reçoivent environ 3 % des subsides octroyés par l'Office fédéral de l'agriculture. La fédération est par ailleurs consultée au sujet des initiatives populaires qui touchent le monde agricole ; elle est particulièrement préoccupée en ce moment par deux initiatives en discussion l'une sur « l'eau propre » et l'autre sur les produits de synthèse dans l'agriculture. Ces deux initiatives, selon Frédéric Borloz, sont au mieux inapplicables. Certaines grandes organisations écologiques, les plus sérieuses, partagent ce point de vue. On en sera convaincu lorsqu'on verra les positions qu'elles publient. Frédéric Borloz est confiant.

RÉUNION DU 29 NOVEMBRE À LA COURONNE, YVORNE

PRÉSIDENCE :

HANS-RUEDI GERBER

BULLETINIER:

JACQUES GAMBONI

PRÉSENCES À L'EXTÉRIEUR

FRANZ-HENRI GILLIÉRON (2X)

CHRISTOPHE GUIDO

STÉPHANE GRAU

PAUL BRUNNER

BERTRAND MORISOD, AU RC MONTHÉY

ROT. VISITEURS-INVITÉS

ALEXANDRA MORISOD, RC MONTHÉY

AMARA FAVRE, R CHAQUE ANNÉE

LES SUISSES BOIVENT 1 % DE VIN EN

MOINS C ROI-ET (THAÏLANDE)

APÉRITIF:

OFFERT PAR LE CLUB

PRÉSENCE:

PEUT VRAIMENT MIEUX FAIRE: ~ 35%

Communiqué des organiseurs de la visite Agora

Parmi les intéressés, **sept** souhaitent un transport en commun. Nous supposons toujours qu'ils vont s'organiser entre eux. Ils peuvent s'identifier par le Doodle, ce sera aisé.

Douze participants souhaitent un repas en commun. Franz-Henri s'est généreusement proposé pour organiser ce repas. Si tout va bien, il devrait se dérouler au Popu au Mont-sur-Lausanne (Vers-chez-les-Blanc).

Éliminez le gris en cliquant sur la colonne pour faire votre choix

A VOS AGENDAS

5.12.19 18h30	Dîner d'amitié	Auberge de la Couronne
12.12.19 17h29 précises	Visite commentée du centre Agora	CHUV, Lausanne Rue du Bugnon 25A
19.12.19 18h00	Apéro Time !	Château Maison Blanche
20.12.19 11h00	Assemblée générale	Caveau des Vignerons, déj. Couronne

[NB: à jour sur le site web](#)

Catégorie	Nombre
pas répondu	1
non	7
accompagn	0
oui	4
Total	12

Agora

Le marché du vin en Suisse

Le marché du vin suisse en Suisse en 2018 est reconnu comme étant difficile. Plusieurs circonstances expliquent aisément cette situation :

- les vins suisses perdent des parts de marché chaque année.
- la vigne suisse couvre 15'000 ha (700'000 ha en Italie) et couvre 37% des besoins de consommation. Le reste est donc importé.
- quatre années de faibles quantités diminuent la part de marché qui est automatiquement récupérée par les vins étrangers
- les parts perdues ne se reprennent que très difficilement.
- 2018, année de surabondance de production dans toute l'Europe.
- en Italie, le gouvernement soutient à plus de 70Mio l'exportation de son vin et ajoute d'autres millions dans la promotion périphérique. Trois Mio en Suisse.
- la promotion du vin suisse en Suisse est quasi inexistante.
- les négociants ne veulent plus constituer de stock, c'est donc aux producteurs de le faire. Le stock actuel est de 23 mois.
- chaque année les Suisses boivent 1 % de vin en moins.

Des solutions ?

«Les Raisons de la Colère» compte aller manifester devant la Palais Fédéral. Pour quel but, la FSV voudrait bien comprendre. Ce qu'ils expriment, c'est une volonté de protectionnisme: Tout d'abord en réduisant les quotas personnels d'importation de vins étrangers, puis en taxant plus fortement les importations com-

merciales et enfin, et c'est présenté comme la mesure phare, De limiter les importations de vins étrangers au moyen de contingentement.

Il est bien évidemment clair qu'une telle mesure entrerait frontalement en collision avec les accords internationaux, notamment ceux conclus avec 170 pays dans le cadre de l'OMC, et qu'elle ne serait pas sans conséquences réciproque, notamment sur l'industrie suisse d'exportation, ou alors sur l'exportation agricole, par exemple celle du Gruyère. La FSV ne soutient évidemment pas cette proposition.

Nos vins valent mieux que l'obligation d'en boire !

Frédéric Borloz passe rapidement sur la différence de qualité et des moyens de production des vins suisses et

étrangers, un argument que l'on retrouve très fréquemment lorsqu'il s'agit de comparer l'agriculture suisse étrangère qui est communément admis. Les différences de production notamment font qu'il existe une différence énorme dans les coûts de production et donc, bien évidemment, dans les prix sur l'étalage.

Rien à voir donc avec la problématique du contingentement. Il est inutile de vouloir taxer les vins étrangers qui entrent à 1,5~2 € pour rendre les vins suisses concurrentiels. Seule solution: donner envie aux gens de boire suisse. De jeunes vigneron valaisans innovants déclarent : « **nos vins valent mieux que l'obligation d'en boire** ».

Il faut donc renforcer la promotion des vins suisses, c'est la seule solution, C'est ce que propose Frédéric Borloz en guise de conclusion à sa conférence.

UNE DOUBLE INTRONISATION

Alain Bassang et Julien Reichenbach

Deux personnalités du Chablais rejoignent ce vendredi soir le club Rotary Aigle : **Alain Bassang** et **Julien Reichenbach**

C'est une intronisation expresse, d'aucuns diront efficace, qui a vu ces Messieurs chaleureusement admis au sein du club. Les bulletiniers se réjouissent d'ores et déjà de les accueillir parmi eux et de leur offrir dès janvier 2020 l'occasion de réjouir nos lecteurs de leur prose.

Nos lecteurs, eux, retrouveront une présentation plus détaillée de chacun d'entre eux à l'occasion de leur conférence de classification respective qu'on attend également en janvier prochain.



Julien Reichenbach, intronisé Rotarien



Alain Bassang, intronisé Rotarien



Alain Bassang, intronisé Rotarien



Julien Reichenbach, intronisé Rotarien

Qu'ils sachent donc qu'ils font désormais partie à part entière de la grande famille du Rotary. Une cordiale bienvenue à tous les deux.

J.-F. BARROUD, COMPAGNON DE PAUL HARRIS

C'est un moment solennel rare que celui où un président de club rotarien offre à l'un de ses membres la médaille et le ruban du Paul Harris Fellow. Comme Hans-Ruedi Gerber tenait à conserver un peu de mystère, ses premiers mots furent pour décrire, en une impressionnante suite de qualités, celui qui allait les recevoir, ce vendredi soir à Bex.

Jean-François Barroud, puisque c'est de lui qu'il s'agit, ne fût pas le moins surpris. Il a bien tenté de résister, mais vai-

nement. Et c'est avec le sourire qu'il s'est faufilé entre les poutres du beau regard pour recevoir sa distinction.

LE POINT SUR L'ACTION INNER WHEEL CHABLAIS

Le club **Inner Wheel** Chablais tenait son marché de Noël ce même vendredi à Bex. Quelques Rotariens sont passés les voir avant de se rendre chez Fixit; ils ont ainsi contribué à la récolte d'environ 500 Fr. pour les bonnes actions du club. Quelques mots de la présidente qui, en



quelques bons mots ...

Un peu d'émotion ...



... et on l'accepte !



La présidente IW Chablais et 2 volontaires, Mmes Ursula Frey et Françoise Bertalmio



Le musée Fixit et 4 visiteurs: Ch. Favre, JM. Udriot, G. Frey et F. Borloz



Les remerciements bien mérités pour Marc Vuagniaux, son fils et l'amie de celui-ci

Conséquence, le vendredi 13, les Rotariens d'Aigle peuvent rester à la maison (ou ailleurs).

Assemblée générale

Plus personne ne l'ignore, elle se tient le 20 décembre, dès 11h00 précises, au Caveau des Vignerons d'Yvorne. Repas comme d'habitude à la Couronne.

Apéro Time

Prenez garde, le Caveau des Vignerons étant servi par ailleurs, cet Apéro Time se déplace au Château Maison Blanche.

PENSÉES DU JOUR

«Chaque fois que le gouvernement essaie de s'occuper de nos affaires, cela coûte plus cher et les résultats sont pires que si nous nous en étions occupés nous-mêmes.»
et encore



«Il y a une idée bizarre selon laquelle on prétend que parce que les hommes sont corrompus, il faut donner à certains d'entre eux d'autant plus de pouvoir... au contraire, on doit leur donner moins de pouvoir».

compagnie de deux autres membres de son club ont offert une visite de courtoisie à ces Rotariens. Elles en ont profité pour laisser à la vente quelques objets qui ont rapidement trouvé preneur.

RAPPEL DE PROGRAMME

Visite extérieure

Retenez **le jeudi 12 décembre**, une date des plus importantes, pour la *Visite commentée du centre ISREC Agora, recherche expérimentale sur le cancer, CHUV*, Lausanne le doodle est toujours ouvert. ([>>> Clic sur l'agenda ou ici <<<](#)).

Les Suisses sont fiers de Jean-Jacques Rousseau, mais connaissent-ils

Benjamin Constant (1767-1830)

√ Jacques Gamboni